

EL CONSTITUCIONAL

DINÁSTICO.

ORGANO DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA.

Comunicación de suscripciones.—Las suscripciones empiezan en días 4 y 16 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripción y anuncios es adelantado, y puede hacerse por correo por medio de sellos de correo ó libranzas á favor del administrador de EL CONSTITUCIONAL DINÁSTICO en carta certificada se admiten remitidos y comunicados á precios convencionales. No se devuelve ningún original. La redacción y administración de EL CONSTITUCIONAL DINÁSTICO se hallan establecidas en la Plaza de Alfonso XII número 7 principal.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN, ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—En esta capital, un mes, 4.75 pesetas.—Trimestre, 5.—Fuera trimestre, 5.50.—Toniendo que girar contra los suscritores, 6.25.—Estranjero 45.—Anuncios 6 céntos de peseta línea del tipo estándar á los suscritores y 0.42 á los que no lo sean.—En la primera plana 0.19 por línea á los suscritores y á los no suscritores 0.21.—En la sección local y en gacetas 0.19 á los suscritores y 0.21 á los no suscritores.—En la primera plana y á dos columnas, 25 pesetas; á una columna, 12.50.—En la sección local: á dos columnas, 20; á una columna, 10.

AÑO XXI.—(TERCERA ÉPOCA.)

ALICANTE, SABADO 5 DE MARZO DE 1887

Número 6.514



OCTAVO ANIVERSARIO

LA PENNA

D^A CONCEPCION BOSSIO SOLER

VIUDA DE VIDAL

falleció el 13 de Marzo de 1879

R. I. P.

Sus afligidos hijos y demás familia suplican y agradecerán á sus amigos, el favor de encomendarle á Dios y asistir al funeral, que por el eterno descanso de su alma tendrá lugar en la Iglesia parroquial de Santa María el lunes 7 de los corrientes, á las nueve de la mañana.

Alicante 4 de Marzo de 1887.

No se invita particularmente.

Alicante 5 de Marzo de 1887

BUENOS PROPOSITOS

Identificados con los sentimientos que embargan á nuestro apreciable colega «El Graduador», al tratar de la pobreza con que viven los asilados en la casa de Misericordia y los enfermos del Hospital civil, por efecto de los exámenes que se encuentran las arcas provinciales, única providencia de aquellos santos asilos, debemos decir que nuestro digno gobernador civil, Sr. Valderrama, cuyos impulsos generosos y nobilísimos y piadosos actos hemos puesto en otra ocasión de relieve, al hacerse cargo del estado angustioso y precario por que atraviesan dichos establecimientos ha manifestado decididos propósitos de velar por ellos, asociándose á la Comisión provincial, para procurar á los acogidos en dichas casas, y aun á costa de los mas grandes sacrificios, alimentación abundante y sana, ropas y artefactos y materiales para los talleres y escuelas donde se recibe la enseñanza de oficios y sólida instrucción.

Procede para esto que los pueblos hagan efectivos sus contingentes y no demoren el cumplimiento de las obligaciones que tienen contraídas para sostener las cargas provinciales, y entre las que figuran como principal rengion el sostenimiento del Hospital civil y de la Beneficencia. A nadie se oculta el capital que á los abastecedores de dichas casas se adeuda por los distintos contratos que tienen con la Diputación establecidos, y no percibiendo religiosamente los contratistas el importe de los géneros suministrados, se desprende fácilmente que la falta de garantías puede dar lugar á abusos y tolerancias, que redundan en notable perjuicio de los acogidos en dichos establecimientos.

Nos cabe la satisfacción de decir que en la admisión de artículos alimenticios destinados á los asilos benéficos, despliega la Comisión provincial gran celo, y así ha podido apreciarlo en su visita el Sr. Valderrama, al observar la calidad de los géneros de que estaban provistas las despensas. Pero como todo es susceptible de mejora, y como la Diputación, con dinero, puede cambiar radicalmente el aspecto de dichos establecimientos, en donde si no hay miseria, hay algo que se parece á pobreza y de la especie mas ruin, de aquí la necesidad de que se hostigue á los municipios al cumplimiento de sus deberes, para que ingresen sus contingentes respectivos, único medio de hacer frente á las atenciones de la beneficencia provincial, de cada día mas imperiosas, y de cada día mas urgentes, á medida que se amontonan mas descubiertos sobre la ya apurada administración.

Mucho podemos fiar en las buenas gestiones de nuestro gobernador civil Sr. Valderrama, y en los laudables propósitos de que se sienten animados los dignos diputados que constituyen la actual Comisión, y nos congratulamos de que en breve nuestros asilos benéficos, esos templos de la caridad, fiados al sacerdocio de la honradez y de los sentimientos levantados y generosos, han de sufrir una radical transformación en lo que afecta al estado moral y material de los asilados, debido todo al buen celo y á la mejor iniciativa de sus bienhechores, el gobernador civil de la provincia y la Comisión permanente.

LO QUE DICE EL TELEGRAFO.

Son poco tranquilizadoras las noticias recibidas durante la pasada noche referentes al estado de Europa.

Despachos de Viena dicen que han sido plenamente confirmados los rumores que circulan desde hace dias respecto á la actitud de Alemania y Rusia.

Parece, en efecto, que el estado de las relaciones entre ambas potencias ha adquirido caracteres de suma gravedad.

—Los últimos despachos recibidos de Sofía anuncian que el gobierno búlgaro ha terminado las negociaciones para contratar en Inglaterra un empréstito de veinte millones de francos.

En Londres se espera de un momento á otro la llegada de un delegado financiero búlgaro que traerá el encargo de ultimar la negociación.

—Su Santidad y el rey Humberto han enviado al prefecto de Génova veinte mil y doscientos mil francos respectivamente, á fin de que los distribuya entre las personas que han sido perjudicadas por consecuencia de los terremotos.

—Revisten extraordinaria gravedad las noticias que se reciben referentes á la insurrección que ha estallado contra el gobierno de la regencia búlgara.

Las fuerzas sublevadas en Silistria se componen de unos 900 soldados y 2 000 reservistas próximamente.

Parece que la población entera ha hecho causa común con los insurrectos.

Todos están perfectamente armados y provistos de gran cantidad de municiones.

La guarnición de Roustchok ha salido en dirección á Silistria con objeto de subyugar á los rebeldes.

Se cree que por consecuencia de haber sido cortado el telégrafo, los jefes militares de Varna y Schumla no han podido recibir órden en que la regencia dispusiera la inmediata salida de las tropas.

A pesar de las disposiciones dictadas para la inmediata concentración, no será posible que antes de mañana lleguen á Silistria contingentes numerosos de tropas leales.

Corre, con visos de verosimilitud, el rumor de que la guarnición de Schumla ha simpatizado con los insurrectos, y que es muy dudosa la actitud de las fuerzas que gozan en Varna.

—El representante del sultán Riza-Bey y Greso se encuentran en esta ciudad.

Gale permanecerá en Filippópolis. A consecuencia de la insurrección militar de Silistria ha sido declarado en estado de sitio aquel departamento.

La misma medida se ha adoptado respecto de otros ribereños del Danubio

en vista de la agitación revolucionaria que domina en ellos.

Reina mucha alarma porque se tienen fundados motivos para sospechar que el movimiento de Silistria obedeció á trabajos exteriores.

—De las investigaciones hechas por el ayuntamiento de Niza resulta que siendo 1.800 el número de casas de aquella ciudad, tres se derrumbaron á causa de los terremotos, ocho deberán ser demolidas, 300 están resentidas, pero sin amenazar ruina.

—Durante la noche ultima se ha sentido un fuerte temblor de tierra en Reggio y en casi toda la Calabria.

—El reclutamiento general del principado de Montenegro da el resultado de 40.000 hombres válidos para empuñar las armas.

Austria está reforzando á toda prisa las guarniciones de las plazas inmediatas á Montenegro y las de la frontera de Rusia.

—Según noticias de Haiti, reina agitación en la república dominicana á causa del rumor que circula allí de que los ingleses tienen la intención de apoderarse de la isla de Tortuga, que, como es sabido, ocupa una importante posición estratégica.

—El gobierno Inglés, ha dado órdenes al gobernador general de la India, de que envíe nuevos refuerzos á Birmania.

—Los despachos de Roma dicen que continúa la crisis ministerial, la cual ha impedido la pronta aprobación por las Cámaras de un crédito destinado al socorro de los pueblos que tanto han sufrido por efecto de los temblores de tierra, particularmente en la Liguria.

—El gobernador de Malta anuncia que en vista de la aparición del cólera en Catania, no serán admitidas en esta las procedencias de Sicilia.

Los pasajeros de los demás puertos del Mediterráneo no podrán desembarcar aquí sin previo certificado consular declarando que no han estado en Sicilia en los 21 dias anteriores á su llegada.

—Las graves noticias de Bulgaria han influido en la Bolsa de hoy, bajando 38 céntimos los consolidados ingleses.

Ayer cerraron á 101'06 y se cotizaban ahora á 100,68

El exterior español, que cerró ayer á 63 1/8, ha abierto á 63,09, haciéndose despues á 62,93.

La sublevación del cuartel de San Gil, dice «La Union» que costó

Folleto de «El Constitucional Dinástico» 87

86 Las maravillas del heroísmo.

Folleto de «El Constitucional Dinástico» 83

Tan solo dos espartanos quedaron con vida de aquellos trescientos; pero el uno se aborreció de vergüenza, y el otro se libró de la que también sentía muriendo en otro campo de batalla, en Platea.

Sobre el sepulcro de los espartanos se puso esta sencilla inscripción:

Extranjero, ve á decir á esparta que aquí yacemos, habiendo obedecido sus leyes.

Jerjes hizo crucificar el cadáver de aquel Leónidas, á quien no habia podido vencer, y siguió adelante. Habia aceptado las probabilidades tal como el combate de las termópilas las ofrecia, y aunque tuviera que perder cien persas por cada griego, confiaba todavia en el triunfo.

La abnegación de Leónidas, que era un ejemplo patriótico y de ningún modo un acto de desesperación, tranquilizó á los griegos, y tanto, que al acercarse Jerjes al Atica, supo no sin asombro é ira que en el Peloponeso acudían á las fiestas de Olimpia, como en tiempo de paz. La celebración de los juegos nacionales no impedía que los griegos sintieran cierta zozobra ni que hicieran los convenientes preparativos de guerra, pero su alma era superior á la lamenencia del peligro.

Los atenenses, amenazados ya de cerca por los invasores, se apresuraron á nombrar general á Te-

ante el desfiladero de las Termópilas, angosta garganta por la cual es preciso pasar para entrar en Grecia por el Noroeste. Solo mil hombres de vanguardia, procedentes de varios puntos de Grecia, guardaban aquel desfiladero á las órdenes del espartano Leónidas.

El inmenso ejército estaba haciendo dos dias esfuerzos impotentes, pues la angostura de la garganta hacia inútil el número.

Pero durante la noche un traidor enseñó á los persas una senda que dirigiéndose por las alturas rodeaba el paso; y Leónidas vió llegar por su rotaguardia los exploradores enemigos, mientras el grueso del ejército le atacaba por vanguardia.

Para no sacrificar inutilmente los soldados aliados que se le habian confiado, aconsejóles que se retiraran, y él permaneció firme en su puesto, preparado á morir, conducta que imitó su escolta espartana, compuesta de trescientos hombres.

Habiendo anunciado un oráculo que era preciso que Esparta ó uno de sus reyes pereciera, Leónidas atravesó sobre su cabeza la amenaza del oráculo y sus conciudadanos juzgaron indigno de su patria abandonar el puesto que habian acudido á defender; de los aliados únicamente los tespienses quisieron correr la misma suerte.

Las últimas proezas de estos voluntarios de la muerte abundan en leyendas.

Por fin reinaron la soledad y el silencio.

dón. Su hijo Jerjes no tardó en proseguir y en exagerar sus proyectos, con la furia de un insensato.

Por fortuna no todos los griegos de Maraton habian muerto con Miloiades; y de los diez generales que mandaron aquel dia las tropas atenienses, habia dos, Temístocles y Aristides, que solo aguardaban la llegada de Jerjes para aumentar la gloria de su patria.

Dícese que Temístocles y Aristides educados en las mismas escuelas habian empezado desde la infancia á mostrarse rivales y á disputar. Andando el tiempo, dedicóse el segundo á combatir el influjo de una democracia que le parecia demasiado voluble en sus resoluciones, y sobrado pronto á dejarse seducir por un orador hábil, á olvidar la equidad por una esperanza de conquista ó por una humillación hecha á los ricos; pero en su afán de arrebatarse la machedumbre una gran parte del poder político, no queria al frente del Estado sino hombres ilustrados, probos y solícitos por los intereses de todos.

Temístocles, por su parte, halagó las pasiones populares, y no ocultaba que el compadrazgo y la intriga le parecian excelentes medios para conseguir un resultado provechoso; en cualquier otra época, su ambición le habria convertido en un tirano; dirigida por el espíritu público, le condujo al heroísmo patriótico.

la vida á muchos infelices por culpa del señor Sagasta. Ese triste privilegio solo lo tiene el Sr. Zorrilla, y díganlo sino Peralta, Velarde y Mirasol, y el brigadier señor Villacampa, que debe á estas horas estar muy arrepentido de la sargentada del año pasado.

La prensa de Valencia anda muy ocupada con la aparición de la lepra en algunos pueblos de aquella provincia, por lo que escita á las autoridades á que sin levantar mano se ocupen en la adopción de medidas encaminadas á aislar á los atacados y á atajar los progresos de tan repugnante enfermedad. «El Correo» de aquella población denuncia que en un pueblo cabeza de distrito, tiene la lepra un horno, sin que haya dejado de trabajar en la elaboración del pan; que en Palma también hay atacados, y que donde mayor alarma ofrece la plaga es en Catarroja, Algemesi, Villareal, Enguera, Ollería, Simat de Valldigna, Xeresa, Almoines, Vergel y Ondara. Como estos dos últimos pueblos pertenecen á nuestra provincia, llamamos la atención del señor Gobernador civil, para que inquiera, lo que de cierto resulte acerca de la denuncia de dicho periódico, á fin de tomar con tiempo y para evitar su propagación, las medidas que la higiene y la salubridad aconsejen.

Dice «La Union» que el señor Gobernador civil de la provincia es hacer que desaparezca la cárcel de esta capital, verdadero padron de ignominia de Alicante. El Sr. Valderrama tiene sobre el particular hechas algunas gestiones, pero hay necesidad de que secunden sus esfuerzos el Ayuntamiento de esta capital, la Audiencia de lo criminal y la Sociedad Económica de Amigos del País, cuya institución goza de gran prestigio en los centros oficiales.

Contestando á un suelto de nuestro apreciable colega «Los Noticias», dice «La Union Democrática»:

«El cómo y la manera que la república tendrá de emancipar las conciencias, ya lo verá pronto «Las Noticias», y esto es mejor que tantas explicaciones podríamos darle sobre el particular».

¡Emancipar las conciencias! Sin república tenemos á la generalidad de las conciencias emancipadas.

«La Union» ha desviado el golpe de la malicia por no herir de lleno; ha querido decir otra cosa, y

la ha bastado con dejarla sobre entender.

«El Mercantil Valenciano» publica una carta de un joven de la facultad de Medicina, que formó parte de la estudiantina que estos días ha recorrido algunos de los pueblos de nuestra provincia, cuya carta, entre otros párrafos dice:

«Róstanos, dar las mas expresivas gracias á D. Luis Gamiel, de Aspe, dueño del teatro, que lo puso desinteresadamente á nuestra disposición, llevando su galantería hasta obsequiarnos con profusión de dulces, cigarrillos y licor, y también manifestar nuestra gratitud á los Sres. Perez Verdú, hermanos, que nos hicieron visitar sus espaciosas bodegas, invitándonos á probar sus exquisitos vinos».

Después de los muchos gastos que ha tenido en su excursión la estudiantina, todavía tiene en su poder la suma líquida de 3.135 reales 85 céntimos, cuyos productos se destinarán probablemente á los pobres de la clínica, según trataron en una reunión que han tenido.

Los labradores están de enhorabuena: El viento levante que comenzó á soplar á principios de esta semana, ha traído abundantes y copiosas lluvias, y es de presumir que antes que desaparezca el temporal, el arbolado de los campos habrá recibido muchos beneficios, así como los cementeros, respecto de los que sabemos que no pueden hallarse en mejor estado.

El «Africa», periódico que ha empezado á ver la luz en Ceuta, escribe un artículo muy razonado en el que demuestra que el interés que España tiene en la conservación de la integridad del imperio de Marruecos, no emana de las miras ambiciosas que pudiéramos abrigar para el porvenir, sino del instinto de propia conservación, por la seguridad en que España descansa por aquella parte de su frontera, y del papel que nos incumbe desempeñar permanentemente sobre el estrecho que pone en comunicación el Mediterráneo con el Atlántico.

El lunes á las nueve de la mañana tendrá lugar en la iglesia parroquial de Santa Maria, la misa de requiem en sufragio del alma de la Sra. doña Concepcion Bossio y Soler, que falleció en esta capital el día 7 de Marzo de 1879.

Dadas las generales simpatías que gozan nuestros queridos amigos los Sres. D. Ramon, D. José, D. Joaquin, D. Carmen y D. Rafaela Vidal, hijos de la finada, es seguro que el templo se verá sumamente concurrido.

Dicen los periódicos de Murcia que ha caído en aquella población una buena granizada.

El granizo fué unos instantes tan grueso como piñones. Se conoce que el tiempo no quiere ceder; á seguir como va, tendremos invierno riguroso hasta Mayo.

SECCION DE NOTICIAS

Se ha desistido de la pretension de solicitar por algunos señores socios del Ateneo, á la Junta directiva del Casino los salones para celebrar conferencias, acordándose que estas tengan efecto en los de la sociedad económica de Amigos del País, hasta tanto que se encuentre edificio apropiado para la instalación del Ateneo y de la Económica.

De los 52 opositores que se presentaron en los ejercicios de oposición á escuelas vacantes, quedan solo 26 para el segundo ejercicio.

En la próxima conferencia que celebrará el Ateneo, disertará sobre un punto de literatura D. Ernesto Delteil.

El día de ayer fué bastante despreciable; el cielo permaneció encapotado y con tendencias á la lluvia, y á causa del viento este que sopló, se sostuvo la mar gruesa y picada.

La temperatura osciló entre los diez y doce grados.

Con el título «El Eco Contestano» va á publicarse un periódico en Cosenza.

En Villajoyosa bien pronto verá la luz otra publicación dirigida por el señor Mingot (D. Pedro).

Por la Alcaldía de esta capital se ha remitido al Gobierno civil para su aprobación definitiva el presupuesto adicional del Ayuntamiento de Alicante que ha de regir en lo que queda del año económico de 1886-87 y su semestre de ampliación.

A las once y media de anteanoche, fué entregado á la fuerza de orden público por el sargento de carabineros de este puerto, un inglés herido, cuyo indivíduo fué curado en la Casa de socorro y conducido al hospital provincial.

Ha ocurrido una sensible desgracia en la carretera de esta Ciudad á Alcoy cerca del punto denominado Rihuet de la sarga.

Un carretero, vecino de San Vicente, que guiaba un carro cargado é iba sentado en una de las vares del mismo, ha caído de bruces en uno de los regoles experimentados por el vehículo, habiéndole pasado una de las ruedas por mitad del cuerpo, dejándole cadáver en el acto.

La Guardia civil ha dado parte á las autoridades de tan desgraciado accidente.

Un periódico alcaetano refiere que la calma que se nota en las transacciones vinícolas, se ha visto interrumpida estos pasados días con la venta de importantes partidas de vino, al precio de 11 á 12 reales cántaro, que es relativamente satisfactoria si se tiene en cuenta el tiempo que estamos atravesando.

D. José Lamunbe de Irujo, juez de instrucción del partido de Elche, ha sido trasladado al de Mataró, y para ocupar la vacante que deja ha sido promovido D. Natalio Gamiel, que sirve el de Torrelaguna.

Ha ganado por oposición la plaza de primer violinista en la Sociedad Union Artístico-Musical que dirige el maestro Espinós, el joven alumno del Conservatorio de música y declamación de Madrid, D. Rafael Gisbert Cana, hijo de Alcoy.

Ayer publica «El Boletín Oficial» dos circulares del gobernador civil de la provincia D. Fernando de Valderrama, disponiendo en una remitan en un estado los alcaldes de los pueblos de su jurisdicción, el número de atacados y fallecidos por cualquiera de las enfermedades que con carácter epidémico se han registrado en sus respectivas localidades; y en la segunda sobre el envío del presupuesto carcelero, á que quedan obligados todos los alcaldes de los pueblos cabeza de partido de esta provincia.

Ha entrado en el periodo de la convalecencia, después de haber guardado cama durante veinte días, el senador por esta provincia Sr. Botella.

Ya nada menos que 4.182.066 litros de aguardientes de industria se han importado por el puerto de Alicante, durante el año último.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

De EL CONSTITUCIONAL DINASTICO

Señor director de EL CONSTITUCIONAL DINASTICO.

Madrid 3 de Marzo de 1887.

Aunque parezca á Vd. mentira, también ayer tarde en el Congreso se ha disparado otro cañonazo sobre el sucesor de Gracia, que aun tratándose de un agravio á la Monarquía, dicen hasta los republicanos que no ha ocurrido, y que el Sr. Romero Robledo se obstina en que ha tenido lugar, lo cual es verdaderamente absurdo en un monárquico.

Para ver si se enredaba aun más el barullo y continuaban las cosas en el aire, el Sr. Romero Robledo se ha descolgado ayer con una proposición incidental pidiendo se abriera una información parlamentaria; pero por un lado el señor ministro de la Gobernación y por el otro el de Gracia y Justicia, han convencido al Sr. Romero Robledo de la obcecación que padece, y además se le ha hecho entender que una información parlamentaria, en estos momentos sería un voto de censura á los tribunales y una confusión de poderes que ningún gobierno regular podía admitir.

A todo esto la Cámara, con incidente tan largo, no podía soportar que se emplease la atención cuatro días hace en asunto tan deplorable, y al propio tiempo tan depurado; principiaban los diputados á mostrarse nerviosos y propensos á mil querrelas; y al fin el Sr. Romero Robledo tuvo el buen acuerdo de retirar la proposición, por de contado repitiendo el estribillo de que la batalla de Lérida no debió perderse.

Se ha conocido, sin embargo, lo que persigue el jefe civil de los reformistas. Ya que por carecer de un credo diferente del gobierno—porque no lo tiene—no puede llevar á su grupo á batallas doctrinales, desea hacer ruido con algunas reformas; impedir que adelante la obra legislativa, y verse en fuerza de argar y de moverse topa con una cuestión cualquiera; en que las oposiciones se somen con su persona, siquiera sea transitoriamente.

En el fondo, una política de transigencia ya conocida y gastada, que cada día, de fijo ha de dar menos crédito y resaca al Sr. Romero Robledo.

En el Senado, se ha invertido la sesión en una serie de preguntas y de contestaciones.

La comisión del Senado que entiende en el proyecto de admisiones temporales, ha oído ayer tarde á los señores Moyano, Hernandez, Iglesias, Cuata y Santiago y Calderon y Herce.

Los tres primeros han presentado y defendido la fórmula acordada por los castellanos, conforme con que se desarrollen en España industrias nuevas pero sin perjuicios para las existentes; y el último ha pedido que sean oídas por la comisión las sociedades económicas.

La comisión se reunirá en breve para acordar si debe ó no discutir con los informantes.

No son muy tranquilizadoras hoy las noticias sobre el estado general de Europa. La insurrección de varias plazas en Bulgaria, témesse que complique los sucesos, del lado del Danubio, y sin duda por eso han vuelto los fondos públicos á resentirse.

Hay se celebrará el acostumbrado Consejo de ministros, como jueves.

S. M. la Reina ha pasado ayer tarde por el Retiro y por la Castellana. Por cierto que al incidente del coche nadie le concede importancia.

Hoy no celebra sesión el Senado. Ninguna otra cosa notable.

Suyo,

El Corresponsal.

GAOETILLAS

Teatro Español.—Esta noche tendrá lugar en este bonito coliseo el beneficio de la precoc artista y discreta é inteligente niña Asuncion Ronda, siendo el orden del espectáculo el siguiente:

1.º Sinfonía.
2.º El drama en tres actos, debido á la pluma del distinguido autor don Manuel Tamayo y Baus, titulado: «Hija y Madre».

3.º Estreño del propósito en verso, por un joven de esta capital, titulado: «Ya tengo monólogos», escrito expresamente para la beneficiada.

Y 4.º La aplaudida pieza valenciana, original del señor Escalante, nombrada, «La herencia del rey Bonet».

Dadas las simpatías que ha conseguido captarse del público concurrente al teatro Español la niña Asuncion Ronda, es seguro que ha de verse el coliseo lleno de bote en bote.

Teatro Principal.—Se dá como segura la venida de la compañía de ópera que actualmente se encuentra trabajando en el teatro Principal de Valencia.

Forma parte de ella nuestra linda paisana y afamada diva la Srta. doña Luisa Fons.

Mucho celebraremos que la noticia tenga debida confirmación.

Santo Domingo Enero 25 de 1880. Sr. Dr. B. Goussard, Santo Domingo.—Muy señor mio: Para los fines que puedo convenirle me apresuro hoy á manifestarle mi sincera gratitud por la asombrosa curación realizada en mí, merced á sus bondadosos consejos.

Hallábase sufriendo de una tisis pulmonar que ya me había llevado al

Aristides fué uno de los generales que adoptaron el plan de Milciades en el consejo que precedió á la batalla de Maraton; y el primero también que cedió á este jefe su parte de autoridad, induciendo á los otros á sacrificar una peligrosa rivalidad en aras del bien público.

Peleó juntamente con Temístocles en el centro del ejército, en el sitio que fué el blanco de los ataques del enemigo; ambos compitieron en valor, pero después de la batalla eligióse á Aristides para guardar el inmeoso botín conquistado al enemigo.

El terreno estaba literalmente sembrado de objetos de oro y plata: Aristides se retiró de él pobre.

«De todas sus virtudes, la que el pueblo conocía y experimentaba mejor era su justicia, porque el uso de esta virtud es mas habitual y sus efectos se difunden entre mayor número de gentes. Aristides, hombre pobre y salido de las filas del pueblo debió á este el mas régio, el mas divino de los sobrenombres, el de Justo, título que ningún rey ni tirano alguno ha ambicionado. Estos han cifrado su vanidad en oírse llamar tomadores de ciudades, rayos, vencedores, y hasta águilas y gavilanes, prefiriendo á lo que parece la gloria que se adquiere por la fuerza y el poderío á la que proporciona la virtud.»

Pero Temístocles, envidioso de Aristides, decía continuamente que su sobrenombre de Justo y la

costumbre que se tenía de designarle en todo por árbitro, le hacia peligroso para la libertad; suponía que su virtud ocultaba proyectos de tiranía é indicaba que su lealtad no era sino una máscara. El pueblo, en un exceso de suspicacia, juzgó oportuno desterrar á Aristides. El día de la votación, un campesino que no sabía escribir, se acercó á Aristides sin conocerlo y le rogó que escribiera precisamente su nombre. El prudente varón le preguntó si aquel hombre le había hecho algun daño. «Nada de eso, respondió el labriego, no le conozco; pero ya estoy harto de oírle llamar el Justo.» Aristides escribió el nombre sin decir una palabra, y le entregó la concha (1). Cuando salió de la ciudad, elevó las manos al cielo, y rogó á los dioses, que jamás tuviera Atenas alguna desgracia que la obligara á acordarse de él.

Los dioses no escucharon sus ruegos. Jerjes, que se dedicaba hacia un año á armar el Asia, pasó á Europa por el Helesponto, y á fuerza de arrastrar tras sí á los pueblos á su paso, se presentó seguido de una indomable muchedumbre de guerreros,

(1) Los griegos y en especial los atenienses se valían de las valvas ó conchas de las ostras para depositar en ellas sus votos y también para dar á conocer las sentencias de destierro, y de aquí nació el nombre de ostracismo aplicado á estos votos populares.

mitocles, concediéndole facultades ilimitadas, y al propio tiempo, determinaron alzar el destierro á todos los prosocritos.]

Aristides era demasiado generoso para no perdonar á su patria viéndola en tan apurado trance; regresó, y ayudó con todas sus fuerzas á su antiguo enemigo á preparar lo necesario para la defensa.

Esta era tanto mas difícil cuanto que los habitantes del Peloponeso querían atrincherarse detrás de la barrera natural que forma el istmo de Corinto, dejando así al Atica abandonada sin socorro al empuje de millares de invasores. Comprendiendo Temístocles que con tal division de fuerzas Atenas sucumbiría, y tras ella toda la Grecia, aconsejó á los atenienses que abandonaran la ciudad y se concentraran á bordo de su flota, que era su fuerza principal.

Si se conseguía paralizar los movimientos de la armada enemiga, sería mas fácil rechazar un ejército privado de punto de apoyo y de medios de avituallarse.

Preciso era que la convicción de Temístocles fuese muy profunda y su elocuencia sumamente persuasiva para vencer la oposición del pueblo, que no quería separarse de las estatuas, tumbas y monumentos de Atenas.

Hizo marchar al Peloponeso á cuantos no se hallaban en estado de llevar las armas, habiéndoles dado generosa hospitalidad la ciudad de Trezena;

último extremo, es decir al caso en que ya desahuciado por los facultativos tuvo que apelar á los últimos auxilios de la religión. En este crítico estado, fué que por consejos de usted tomé el Pece de Higado de Bacalao preparado por los Sres. Lamnau y Kemp, y despues de algunos meses de uso constante de estos dos admirables remedios, el mal habia ya desaparecido radicalmente, hallándome hoy en el goce de la mas perfecta salud.

Reiterando mis gracias, soy de usted atento servidor, J. H. Prat.—67.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, señores D. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

Sres. Scott y Bowne.—Logroño 10 de Julio de 1885.—Muy Sres. míos: Desde que conozco en preparación la vengo empleando en mi clientela especial con gran éxito, sobre todo para engendrar resistencias en los organismos débiles en que se dan con frecuencia suma las infiltraciones celulares linfoides y las oftalmías, y queratitis derivadas de este proceso. Considero la Emulsion Scott como la forma más agradable de administrar el Aceite de Hígado de Bacalao y la feliz idea de asociarla á los hipofosfitos de cal y de sosa, hacen de ella una de las series preparaciones en la profesion.

Con este motivo se ofrece de ustedes afectísimo y S. S.

Dr. Félix Pereda.

Médico del Hospital Militar de Logroño.

Cepa Gamborino Condolina.—Vino tinto puro de mesa á 1 peseta botella de un litro 0.75 id. Devolviendo el casco.

Almacén de Ventas.—San Fernando 34.

Libro de lujo.—La casa editorial de los Sres. Montaner y Simon de Barce-

lona, acaba de publicar el «Diccionario Enciclopédico de Ciencias, Artes y Literaturas», en el que han colaborado los escritores mas distinguidos de España en todos los ramos del humano saber.

La obra se publicará por entregas, á 4 reales cuaderno, y dada la fudole de la publicación y el lujo que la acompaña, es seguro que tendrá favorable acogida entre el público.

La recomendamos eficazmente á nuestros suscritores.

SECCION LOCAL

VENTA DE SOLARES en Alicante.

Con objeto de dar facilidades para la adquisicion de terrenos y edificacion de almacenes, que estén próximos al puerto de esta capital, se ponen á la venta doce solares en las calles de Luchana, Loscos y Cano Manrique.

Su importe á pagar en cinco años por mensualidades.

Para mas detalles dirigirse á don Francisco Perez Medina, paseo de la Esplanada.

SUBASTA

Desde el domingo 6 del corriente al martes 8 del mismo se admitirán proposiciones para la construcción de una Bodega en la Ciudad de Villena.

Se admiten las proposiciones en pliegos cerrados en Alicante en el despacho de D. Luis Penalba calle de San Fernando número 34 y en Villena en casa de D. José Tomás Requena con arreglo á las condiciones que estarán expuestas en los sitios indicados.

Las horas de admision serán de diez de la mañana á dos de la tarde en cuya hora del último dia se dará lectura de los pliegos.

Alicante 4 Marzo 1887.

INYECCION SAEZ Con solo su uso se curan la mayoría de «flejos» de las «vas urinarias», y en los casos rebeldes, tomando interiormente á la vez, las GRAGEAS SAEZ. Su uso evita el contagio, sin producir dolor, ni trastorno en el individuo. Botella, 12 reales.

De venta en las principales farmacias y droguerías, Al por mayor, señores Vicente Ferrer y compañía y Dr. Saez, Barcelona.

DIRECCION DEL SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las cuatro de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua 41. palmos. Pared descubierta 28. id. De cieno 127 id. Entran dos billas Salen dos billas Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 21 de Febrero de 1886.—El director, F. de S. Maissonnave.

SECCION COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas hasta las cuatro de la tarde de ayer

Bergantin goleta Alejos, c. Billó, de Argel con efectos.

Despachadas.

Vapor correo de Cartagena, c. Baeza, para Certe con efectos.

Id. Amalia, c. Sausante, para Orán con id.

Id. Pepe Ramos, c. Zaragoza, para Certe con vino.

Id. Campador, c. Albisou, para Valencia con efectos. Brík bark rusa, Wilfakut, c. Franks; para Abo con lastre.

CAMBIOS

COTIZACION DEL DIA DE AYER

Fechas	Papel	Dinero	Obee.
Lóndr....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'93 1/2	
Mar. Certe		4'94	
Havrs.....		4'94	
Madrid....			
Barcelona			1/4
Cádiz.....			1/4
Málaga..			1/4
Sevilla....			
Valencia..			
Murcia....			
Orihuela..			

Descuento por la Sucursal del Banco, á por 100.

BOLETIN RELIGIOSO

Almanaque—Santo de hoy.—San Eusebio.

Sale el sol á las 6 h. y 28' m. pónese á las 5 y 56 t; y la luna sale á las 1 y 08 pónese á las 2 h.58. m.

LINEA HISPANO INGLESA.

Ri Ter

Saldrá de este puerto el 10 del corriente para Valencia, Barcelona y Liverpool.

Admite carga y pasajeros y toma carga para Dublin, Glasgow, Belfast, Leith, Manchester, Cork, Londonderry y Nueva-York, con flete corrido hasta

en destino, trasbordándola en Liverpool.

Consignatarios: M. Guardiola y hermano, en liquidacion, San Fernando, 9.

Vapor Hispania.

Saldrá de este puerto para Rouen el 8 del corriente, admitiendo carga para París Bercy.

Para fletes á los señores Raymundo y compañía, Puerta del muelle.

SECCION DE ESPECTACULOS

TEATRO ESPAÑOL.—Gran funcion para hoy.—Hija y Madre.—La herencia del rey Bouet.

A las 8 y media.

Entrada general 2 reales.

ULTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde».

Madrid 4 (11)

En el Senado comenzará hoy la discusion del proyecto de arriendo de tabacos.

Rusia aumenta sus armamentos. En las Bolsas extranjeras se declaran los fondos en baja.

Decididamente se presentará de nuevo el Sr. Salmeron candidato por la circunscripcion de Madrid.

Madrid 4 (2 15 t.)

Disidencia gobierno proyecto código civil.

Alonso Martinez y Montero Rios son los encargados de la fórmula de arreglo.

Han ocurrido sangrientas luchas en Bulgaria.

Aumento de una manera alarmante la insurreccion.

Imprenta de Antonio Reas.

SECCION DE ANUNCIOS.

A. GUILLEN LOPEZ,

(No confundirse) Mayor, 13, 15 y 17.

Gran surtido de ferreteria

Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 puigada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fabricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas. Hachas. Garlopas. Cepillos. Junteras. Verdugos. Trincadores. Ficheros. Triángulos. Barrenas.

Guillames. Tenazas. Alicates. Cortafrios. Visagras. Limas. Escofinas. Sierras. Serruches.

Borbiques. FERNONES. Gubias. Roblones. Escuadras. Destornilladores. Cuchillas.

Quincalla.

maletas. Sombrereras. Planchas vapor. Idem ordinarias. Grifos superiores. Ata-mantas.

Corta pieamas. Lancetas. Pelnes. Batidores. Gutaperchas. Petacas.

Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañola. Tijeras. Cucharas. Cuchillos. Tenedores. Cucharones. Navajas.

Porta-monedas. Cepillos. Sombrillas. Bastones. Bujías. Hules. Plumeros. Anteojos. Grifos metal.

DICCIONARIO ENCICLOPEDICO

HISPANO-AMERICANO

DE

CIENCIAS, ARTES Y LITERATURA

Escrito por los señores

Arcimis, Augusto, (Astronomía, Meteorología, Cronología).—Asenjo Barbieri, Francisco, (Instrumentos de música populares en España).—Azcarate, Gumersindo, (Sociología, política).—Bartolomé Cosío, Manuel, (Artes industriales españolas).—Baltrau y Rózpide, Ricardo, (Geografía, Historia, Arte Militar).—Castellano, Basilio Sebastián, (Fiestas, costumbres y usos españoles).—Castrobeza, Carlos, (Nomiamática).—Clairac y Saenz, Pelayo, (Ingeniería, Geodesia).—Cea, Carlos Luis, (Derecho penal, Enjuiciamiento criminal, Justicia militar).—Danvila Jalde, Augusto, (Monumentos arquitectónicos españoles).—Echegaray, Eduardo, (Ciencias exactas, Mecánica, Arquitectura y Maquinaria navales).—Echegaray, José, (Magnetismo, Electricidad).—Espejo y del Rosal, Rafael (Veterinaria).—Fernandez y Gonzalez, Francisco, (Cultura oriental, con inclusion de la antigua egipcia y de la de hebreos y árabes, africanos y españoles).—Fita, Fidel, (Escare).—García, Pedro de Alcántara, (Pedagogía).—Giner de los Rios, Francisco, (Estética).—Gonzalez Serrano Urbano, (Filosofía).—La Fuente Vicente de, (Teología, Derecho canónico, Disciplina eclesiástica, Liturgia, Historia de la iglesia).—Letamendi, José de, (Principios de medicina).—Madrado, Pedro de, (Pintura, Escultura, Grabado).—Mélida, José Ramon, (Mitologías, Arqueología oriental y clásica, Indumentaria, Panoplia, Heráldica, Artes industriales extranjeras de las edades media y moderna).—Menéndez y Pelayo, Marcelino, (Obras maestras de la literatura española).—Minguez, Bernardino Martín, (Epigrafía griega y latina).—Mozoz y Rivero, Jesús, (Paleografía, Archivos, Bibliotecas).—Olea, Telesforo, (Derecho civil, mercantil, administrativo é internacional, Enjuiciamiento civil).—Pagés de Puig, Augusto de, (Autoridades de la lengua española desde su formacion hasta nuestros dias).—Pedregal, Manuel, (Principios de la ciencia económica).—Pí y Margall, Francisco, (Filosofía del derecho).—Piermas y Hortado, Manuel, (Economía política, Hacienda pública Estadística).—Pirala, Antonio, (Historia de España desde la muerte de Fernando VII hasta nuestros dias).—Riño, Juan Facundo, (Cerámica y vidriería españolas).—Rios, Rodrigo Amador de los, (Epigrafía árabe, Arqueología hispano-mahometana).—Rodriguez Chaves, Angel, (Biografía extranjera).—Saavedra, Eduardo, (Arquitectura).—Sánchez de Castro, Francisco, (Literatura preceptiva y española).—Sánchez Perez, Antonio, (Biografía española, Biografía contemporánea de españoles y extranjeros).—Sbarbi, José Maria, (Lexicografía, Gramática, Música).—Vera y Lopez, Jaime, (Ciencias médicas) Vera y Lopez, Vicente, (Ciencias físicas y naturales).—Vicnao, Vicente (Filología, Lingüística).—Vilanova y Piera, Joan (Prehistoria).

EDICION PROFUSAMENTE ILUSTRADA.

Con miles de pequeños grabados intercalados en el texto y tirados aparte, que reproducen las difentes especies de los reinos animal, vegetal y mineral; los instrumentos y aparatos aplicados recientemente á las ciencias, agricultura, artes é industrias; retratos de los personajes que más se han distinguido en todos los ramos del saber humano; planes de ciudades; mapas geográficos coloridos; copias exactas de los cuadros y demás obras de arte más célebres de todas las épocas; monedas y medallas de todos los tiempos, etc., etc., etc. Cuatro reales cuaderno.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS

DE TOMAS M. PEREZ Mayor, 12, Alicante.

Altas novedades PARA CABALLEROS Y SEÑORAS

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más estenso y completo surtido en géneros de novedad que jamás se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de géneros que esta casa compra especialmente en el ramo de pañería, le permite competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtir en ella.

Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, auesta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De géneros para gabanes, tricos y estambre, tapelnes negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios ex-

tamente iguales á los que aquel tiene establecidos en fábrica

Se han recibido tambien gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señoras, lanas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de seda para adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre ellas un abundante surtido en alfombras de todas clases.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA.

Compañía general de Seguros sobre la vida, domiciliada en Barcelona, calle Ancha, núm. 64.

CAPITAL DE GARANTIA

10.000.000 DE PESETAS.

Esta Compañía se dedica á constituir capitales y á crear rentas cuya operaciones realiza mediante una cantidad anual ó única que paga el suscriptor.

Las combinaciones de segur á prima fija que tiene establecidas la Com-

pañía son muchas y satisfacen todas clase de necesidades.

Agencia general de la provincia calle de San Fernando, número 7.—Alicante.

AL BELLO SEXO. DEPILATORIO.

Este auxiliar del tocador, se hace indispensable donde las señoras tengan que estinguir importunos vellos. Una sencilla aplicación de cuatro ó cinco minutos, son suficientes para hacerlos desaparecer, dejando la region depilada tersa y lustrada, sin producir la menor molestia, mancha ni escoriacion en el cutis mas delicado. A cada frasco, acompaña un detallado prospecto. Precio 3 pesetas frasco. Depósitos: Farmacias R. Hernandez, calle Mayor, núm. 2; Alicante y Mayor 27 y 29 y Serrano 44 Madrid.

